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Il giorno giovedì 30 maggio 2019 alle ore 12,00 presso l’aula 
Seminari – edificio 12 si svolge il Consiglio di corso di laurea 
magistrale in Scienze filosofiche e storiche con il seguente: 

 
 
        ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Valutazione della didattica 
3. Comitato di indirizzo 
4. Offerta formativa a.a. 2019/20- modifica semestri 
5. Visite didattiche 
6. Ratifica dispositivi 
7. Pratiche studenti 
8. Varie ed eventuali 

  
Sono presenti i Proff. A. Le Moli (Coordinatore), S. Di Piazza, M. Di 
Figlia, G. Roccaro (uscita ore 12:20), A. Pugliese, R. Caldarone, M. 
Carapezza, F. La Mantia, P. Laspia, F. Piazza, L. Pepi. 
È presente il rappresentante degli studenti F. Di Blasio. 
Assenti giustificati: A. Cicatello, L. Samonà, F. Di Lorenzo, S. Mancini, 
C. Rognoni, S. Tedesco, N. Cusumano, R. Lupo, P. Maltese. 
 
Presiede la seduta il prof. A. Le Moli, svolge le funzioni di segretario il 
dott. S. Di Piazza.    
 
1. Comunicazioni 
 
Il coordinatore comunica che si sono svolte le elezioni suppletive di 3 nuovi 
rappresentanti studenti: Di Blasio Federico, Martorana Lucia, Di Benedetto 
Lucio. 
 



Il coordinatore comunica che è stata ultimata la SUA del CdS e che sono 
arrivate delle note della dott.ssa Sternheim che suggerisce delle piccole 
modifiche da apportare. Riguardo il punto B5 (Orientamento in ingresso) viene 
chiesto di espungere la frase relativa al rapporto con le scuole e il consiglio è 
d’accordo ad operare questa modifica. Riguardo il punto A4.b.2 viene 
effettuata la modifica richiesta. 
 
La prof.ssa Pugliese comunica che alcuni studenti hanno chiesto l’attivazione 
di un laboratorio di tedesco filosofico e – oltre a proporre sé stessa – invita altri 
docenti che siano disponibili a partecipare a proporsi. La prof.ssa Laspia si 
propone anche per l’attivazione di un laboratorio annuale di 3 CFU al primo 
anno di greco antico filosofico. Entrambe le proposte saranno formalizzate in 
un prossimo consiglio di CdS. 
 
La prof.ssa Pugliese propone di aggiungere un tasto “Laboratori” al sito del 
corso di laurea in modo tale che gli studenti possano reperire facilmente tutti i 
laboratori attivi. 
 
Il coordinatore comunica che gli studenti lamentano difficoltà nel superamento 
della prova finale di inglese B2. La prof.ssa Piazza comunica che si tratta di un 
problema comune ad altri CdS e che il Senato accademico si sta muovendo 
per trovare una soluzione. 
Il prof. Carapezza ritiene ci sia un problema sostanziale rispetto alla 
conoscenza dell’inglese da parte degli studenti e che bisogna intervenire per 
migliorare tali competenze, per esempio inserendo un testo in inglese tra quelli 
in programma. Il coordinatore propone un laboratorio di inglese filosofico. 
Il rappresentante degli studenti propone di spostare l’esame di inglese B2 al 
primo anno in modo tale che gli studenti abbiano più tempo per ripetere l’esame 
in caso di insuccesso. 
 
2. Valutazione della didattica 
Il coordinatore comunica che sono pervenuti i risultati della Rilevazione della 
valutazione della didattica. Il CdS è stato valutato quasi tutto molto 
positivamente (non risultano indicatori sotto soglia), ad eccezione delle 
risposte a due domande (D.04 – chiarezza nella modalità di esame – e D.05 – 
rispetto degli orari delle lezioni) da parte degli studenti non frequentanti. Il prof. 
Carapezza propone di migliorare il punto D.04 (modalità d’esame) dettagliando 
ulteriormente le schede di trasparenza. La prof.ssa Laspia ritiene che la 
scheda di trasparenza sia troppo rigida e obbliga i docenti a non essere 
sufficientemente chiari. Il rappresentante degli studenti afferma che non 
sempre il programma della scheda rispetta il reale programma poi svolto dal 
docente. Il coordinatore propone di essere più precisi nelle schede di 
trasparenza e nelle risposte alle richieste dei non frequentanti. Il coordinatore 



ridà mandato al prof. Cicatello di organizzare una giornata di discussione della 
Rivelazione della valutazione della didattica. 
 
3. Comitato di indirizzo 
Il coordinatore comunica che si è costituito il Comitato di indirizzo unificato dei 
CdS in Filosofia proposto dal CdS triennale in Studi Filosofici e Storici. Come 
membri del suddetto organo propone se stesso – in quanto coordinatore – e la 
prof.ssa Pepi – anche in rappresentanza dell’Officina di Studi medievali. Il 
consiglio approva. 

 
4. Offerta formativa a.a. 2019/20- modifica semestri 
La prof.ssa Piazza chiede lo spostamento dal primo al secondo semestre della 
materia Filosofia delle pratiche verbali. Dal momento che il prof. Roccaro ha 
chiesto lo spostamento della materia Storia della filosofia araba dal secondo al 
primo semestre in questo modo rimarrebbe l’equilibrio tra i semestri, per cui il 
consiglio è d’accordo su entrambe le modifiche e le approva.  

 
5. Visite didattiche 
Il coordinatore comunica che sono stati selezionati i seguenti 5 studenti del 
CdS per partecipare con Borsa di Studio al Festival Taobuk di Taormina: Di 
Blasio Federico, Anselmo Emilia, Pitrè Giuseppe, Mollica Martina, Battaglia 
Marta. 

 
6. Ratifica dispositivi 

 
Prot. n. 287 del 29  aprile 2019 – approvazione laboratorio Theory and 

practice of argumentation – proponente prof.ssa  Francesca Piazza e dott. 

Salvatore Di Piazza  

Prot. n  351  del 23 maggio 2019  - Bando CORI prof. Andrea Le Moli -   

7. Pratiche studenti 

Calabro’ Alberto 0669643   chiede il riconoscimento di 3 cfu  come 

tirocinio  volontario  presso l’Arci Cohiba Barcellona  PG. Si approva  
 
Graceffo Roberta 0690487 – inserimento materia a scelta Storia 
dell’educazione 9 cfu cdl in Scienze pedagogiche. Si approva  
 
La Bella Maria 0687829  - attribuzione crediti  per la partecipazione al 

Seminario Loro- Panoramica su sei autori decisive per la declinazione del 

linguaggio audivisivo nel cinema autoriale contemporaneo.  



Riguardo la richiesta della studentessa Maria La Bella, dal momento che 
manca l‘indicazione del numero di ore complessive ed il numero di CFU per i 
quali si richiede la validazione, si respinge la richiesta in questa forma 
invitando la studentessa a ripresentarla integrando la documentazione.   
 
Tumminello Norma 0665055 chiede l’attribuzione di 6 cfu a fronte 

dell’attestato di lingua presentato come livello B2 previsto  dal piano. Si 

approva.  Chiede inoltre l’attribuzione di 6 cfu  per aver svolto dal 10 

dicembre 2018 al 29 marzo 2019 per complessive 200 ore l’attività di tirocinio 

al centro orientamento e tutorato. 

8. Varie ed eventuali 
Il rappresentante degli studenti propone l’istituzione di un organo di 
studenti che hanno già svolto il programma Erasmus per agevolare i 
nuovi studenti che vogliano partire. Il coordinatore propone al dott. Di 
Blasio di affiancare il prof. Di Piazza in questa funzione di supporto. 
 

Non essendoci altri punti all'ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 13:25. 

 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

 
 
    Il coordinatore                       Il segretario  
  
Prof. Andrea Le Moli                    Dott. Salvatore Di Piazza 
 


